
子どもの居場所アンケート 
《小中高生について》　

　あなたのあなたのまわりの子どもたちは
　放課後や休日を、どこですごしていますか？
　（いくつでも○をつけてください）

　１．自宅    　（小・中・高）
　２．友人の家   　（小・中・高）
　３．近くの公園   　（小・中・高）
　４．校庭    　（小・中・高）
　５．部活    　（小・中・高）
　６．施設
　　　（施設名：　　　　　　　　　）（小・中・高）
　７．習いごと   　（小・中・高）
　８．塾    　（小・中・高）
　９．ゲームセンター  　（小・中・高）
　１０．その他
　　　（　　　　　　　　　　　　　）（小・中・高）
　
　子どもたちにどんな居場所があるといいですか？

　あなたのお住まいと年代は
　　中央区（　　　　　町　　　丁目）（　　　）代

・・・２００９年度の決算議案に賛成・・・
　千葉市の財政の再建と姿勢への信頼回復を掲げ、熊谷市長が誕生しま
した。2009 年度は前市長が編成した予算ですが、効果的な経費の使い方
を検討し、いったん計画されたものも見直していくことや、市民への財
政も含めた情報公開を進めてきたことなどを評価しました。
　財政健全化の判断基準で気になる数字
　実質公債費比率 21.2％・・・収入に対する 1 年間で支払った借金
   返済額などの割合。数値が高いほど、財政の弾力化
   が低下していることを示します。
　将来負担比率 306.4％・・・収入に対する将来市が負担する借金などの 
   割合。数値が高いほど、将来、財政を圧迫する可能性 
   が高いことを示します。
どちらも政令市中最も高くなっています。
今後数年は、かつての借金返済のピークを迎えるため厳しい状態が続き
ます。
　一般会計では、人件費・扶助費・公債費などの義務的経費が99.2％（本来70
～ 80％未満が望ましい）となっていますが、福祉など市民に必要な施策
は後退させてはなりません。

（10月 15日 (金 )中央ネット事務所にて）

「千葉市の財政について考えてみませんか」財政健全化に向けた取組み

　市長が昨年 10 月｢脱財政危機｣宣言し、千葉市の財政状況に不安になった
方も多かったのではないでしょうか。政令指定都市になったおかげ？で各
区役所はじめ「きぼーる」など多くの箱物を建設。多額の借金を抱え、昨
今の不景気で税収の落ち込みに加え、生活保護費などの支出の増加。今後
支出を抑えるために、人件費の削減、公共料金の値上げなども。前途多難
な計画ですが、市長が代わったことで健全化への取組みがスタートできた
ということは言えるでしょう。優先順位を付けた予算の使い方が求められ
ます。

政出前講座を開きました財

「納税者の視点」で使われたのか
千葉市のみどりは今・・・千葉市には 5000ha の森林と、2300ha の農地
があります。食糧生産や景観としての価値だけでなく雨水浸透、地球温暖化

やヒートアイランド防止、生物多様性保全な
ど、私たちの生活にとっても貴重で多面的な
機能をもっています。しかし、開発による緑
地の減少で雨水の浸透面積も減り、高齢化に
よる耕作放棄地の増加など、多くの課題があ
ります。市民ネットワークでは、街の緑を守
るため、市と市民ができることは何か、市内
の緑を尋ねて歩きました。

保存樹林・保存樹木・・・市では神社やお寺、個人のお宅などで幹周りが
1.2ｍ以上のものを保存樹木として指定(市内で604本)し、保全しています。
また、中央区では矢作・星久喜・仁戸名・川戸・赤井地区などにまとまっ
た緑が残っていますが、そのうちの一部は保存樹林として指定されていま
す（市全体で 255.6ha）。これは土地所有者と市が協定を結んで緑を守る制
度ですが、所有者の高齢化で手入れができず不法投棄ごみが散乱したり、
強制力がないことから相続などで指定解除されてしまうことも課題です。

緑と水辺の基金・・・当初 50 億円ありましたが、公園の維持管理等に使
われたり一般会計への貸付（26億円）で残りは 3億円と、底をついています。
本来の目的である緑地の買い取りに活用すべきです。また、市民や企業に
よるトラスト制度創設や、企業が社会貢献として緑の保全に関われる仕組
みづくりも必要です。

1km条例の早急な見直しを
第３回定例会では、縄文の森内の緑地を 8900 万円で市が買取る補正予算
が上程されました。ここは「特別緑地保全地区」に指定して、いわゆる
1km 条例による開発から守った緑地です。一方、若葉区貝塚町では、同様
の開発で、必要以上の貴重な緑が失われたことがわかりました。事業者は
県の林地開発許可も受けずに森を伐採・抜根したのです。指をくわえて見
ている間に市内の貴重なみどりはどんどん失われていきます。1km をせめ
て 700mにするなど、条例の早急な見直しを求めました。

千葉市新みどりと水辺の基本計画・・・平成 23 年度をめどに現在策定中。
量から質の確保、緑の現状や保全の仕組み、緑の大
切さを広く市民に知ってもらうこと、緑を守る人材
育成など、ネットが提案してきたことが盛り込まれ
るよう、注視していきたいと思います。

みどり豊かなまち、中央区
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